



Sondernewsletter für Schulen

EUROPE DIRECT Erzgebirge

Unsere Broschüren für Kinder und Jugendliche finden Sie zur kostenlosen Mitnahme im Informationsregal im Foyer des GDZ Annaberg. Diese können Sie auch über das Bestellformular auf unserer Webseite per Fax oder E-Mail bestellen.



Kostenfreies Broschürenangebot für Schulen – Klassensätze möglich

Auf der Webseite des Europe Direct Informationszentrums Erzgebirge finden Sie ein umfangreiches Angebot an kostenlosen Informationsmaterialien. Folgende Broschüren für Kinder und Jugendliche wurden kürzlich neu aufgelegt und sind jetzt wieder bei EUROPE DIRECT Erzgebirge (auch als Klassensatz) erhältlich:

- **Sophie und Paul entdecken Europa:** Die 25-Seiten starke Broschüre erklärt die Europäische Union. Spielerische Elemente wie kleine Frage-Tests, Ausmalbilder, Bastel-Bögen und Mitmach-Rezepte aus Europa begleiten Sophie und Paul auf ihrer Entdeckungsreise durch die EU.
- **Europa kinderleicht:** Auf 48 Seiten lernen die Kinder spielerisch die Geografie, Geschichte, Bevölkerung, Sprachen und Kultur Europas und der EU kennen. Zahlreiche Bastelaufgaben, Quiz, Rätsel und Aufgaben machen die Broschüre zu einer unterhaltsamen Angelegenheit.
- **Die EU & ich:** In dieser Broschüre erfährt man, wie die EU entstanden ist, welche Werte wir teilen, wer in der EU wofür zuständig ist und was all das mit unserem Alltag zu tun hat. Außerdem erhält man Einblick in die Herausforderungen, vor der die EU heute steht.
- **Europa 2018:** Die Broschüre informiert über die Europäischen Institutionen und Politikbereiche sowie zu aktuellen europäischen Themen. Zudem steht auch ein Begleitheft für Lehrkräfte mit Aufgaben für den Schulunterricht zur Verfügung.

Unter folgendem Link finden Sie unser komplettes Angebot mit Bestellformular:
http://www.euinfo.wfe.eu/de/Wir_ueber_uns/Broschuerenbestellung_1111.html

Weitere Unterrichtsthemen (auch Projektstage) sind nach Absprache individuell möglich – sprechen Sie uns einfach an!

Die Unterrichtseinheiten sind für alle Schulen und Bildungseinrichtungen kostenfrei, da wir selbst durch die EU gefördert werden.

Wir kommen an Ihre Schule und gestalten den Unterricht - Themen

Was bringt uns die Europäische Union im Alltag?

Viele Dinge, die für uns zum Alltag gehören, basieren auf Entscheidungen der Europäischen Union. In diesem Themenbereich wird der Einfluss Europas im Alltag näher beleuchtet.

Ich muss mal weg – Auslandsaufenthalte für Jugendliche

Noch nie hatten junge Menschen so viele Möglichkeiten Erfahrungen im Ausland zu sammeln wie heute. In diesem Themenbereich werden verschiedene Wege eines Auslandsaufenthaltes aufgezeigt und Basisinformationen darüber vermittelt.

Die Funktionsweise der EU – Organe und Institutionen

Was unterscheidet den Europäischen Rat vom Rat der Europäischen Union und was hat der Europarat damit zu tun? Dieser Themenbereich erklärt die Organe und Institutionen der EU schülergerecht.

Die Geschichte der Europäischen Union

Unter dem Hintergrund des Zweiten Weltkrieges entstand eine Wirtschaftsunion, die gleichzeitig den Frieden in Zentraleuropa stabilisieren sollte. Dieser Themenbereich beschreibt die Entwicklung einer aus sechs Staaten bestehenden Union zu einer politischen und wirtschaftlichen Institution.

Ihr Kontakt zu uns:

Europe Direct Informationszentrum
Erzgebirge c/o WFE GmbH
Susann Thiele
Tel. 03733 – 145 112
eu-infozentrum@wfe-erzgebirge.de

EU-Projekttag an Schulen



Machen Sie
mit!

Bei der Bundeszentrale für politische Bildung können Schulen ein kostenfreies Infopaket bestellen, das für die Vorbereitung des EU-Projekttags oder den Unterricht allgemein nutzbar ist. Es enthält aktuelle Publikationen zur EU.

Bestellschein unter:

<http://www.bpb.de/internationales/europa/eu-projekttag/>



EU-Projekttag an Schulen

Jedes Jahr gehen deutschlandweit Politiker in Schulen und diskutieren mit Schülerinnen und Schülern über Europa. Dieses Jahr am 4. Mai 2018 – oder rund um diesen Termin. Ein Highlight im Schulalltag zu einem wichtigen Thema für die Zukunft junger Menschen, die international und europäisch sein wird. Eine Bereicherung für den Schulunterricht, die Schülerinnen und Schüler dazu bringt, sich mit der EU auseinanderzusetzen. Eine hervorragende Gelegenheit, die EU jungen Menschen näherzubringen. Nutzen Sie den EU-Projekttag für Ihre Schule!

Seit 2007 gibt es den EU-Projekttag. Damals initiierte Bundeskanzlerin Angela Merkel den Tag, um junge Menschen für die Europäische Union zu interessieren. Seitdem besuchen Politikerinnen und Politiker bundesweit Schulen im Mai – von der Kanzlerin und Bundesministern bis hin zu Landes- oder Europa-Parlamentariern. Sie tun das im Rahmen der EU-Initiative "Back to School". Sie findet ebenfalls seit 2007 in vielen EU-Mitgliedstaaten statt. Organisiert wird der EU-Projekttag an Schulen gemeinsam von Bund und Ländern.

Das Verfahren ist unkompliziert. Hier gibt es alle Informationen auf einen Blick: <https://www.bundesregierung.de/Content/DE/StatischeSeiten/Breg/EU-Projekttag-2018/Artikel/2018-01-02-was-ist-der-eu-projekttag.html?nn=1664278>

Europawoche findet vom 2. bis 15. Mai 2018 statt

Jedes Jahr findet zeitgleich in allen deutschen Bundesländern die Europawoche statt und umrahmt die beiden bekannten Europatage - den 5. Mai als Gründungstag des Europarates sowie den 9. Mai als Robert-Schuman-Tag, den Ehrentag der EU. Während der Europawoche werden Veranstaltungen mit europäischem Bezug angeboten, an denen die Bürgerinnen und Bürger teilnehmen können.

Auch im Freistaat Sachsen wird es wieder eine bunte Vielfalt an Veranstaltungen rund um das Thema „Europäische Union“ geben. Eine Übersicht hierzu wird ab Ende April diesen Jahres auf www.europa.sachsen.de veröffentlicht.

Interaktive Ausstellung „In guter Verfassung“ im GDZ Annaberg zu sehen

Die Demokratie in Deutschland gehört zu den stabilsten der Welt. Dennoch gefährden u. a. rechts- und linksextremistische Bestrebungen sie und damit die Freiheitsrechte jedes Einzelnen von uns. Unser demokratischer Staat ist an grundlegende Werte gebunden. Tragende Pfeiler wie die Menschenwürde, das Recht auf freie Entfaltung, die rechtsstaatliche Ordnung und die Selbstbestimmung des Volkes sind unantastbar. Sie gehören zu den Verfassungsprinzipien, die durch die so genannte „Ewigkeitsklausel“ im Grundgesetz Artikel 79 Absatz 3 vor einer Verfassungsänderung geschützt sind. Bei der Abwehr und Bekämpfung extremistischer Bestrebungen und Gefahren sind staatliche Einrichtungen in der Pflicht. Wichtig für eine lebendige, streitbare und wehrhafte Demokratie ist aber auch die geistig-politische Auseinandersetzung mit deren Gedankengut.

Die interaktive Wanderausstellung des Landesamtes für Verfassungsschutz Sachsen und der Sächsischen Landeszentrale für politische Bildung verläuft entlang des „Bandes der Demokratie“, welches alle Elemente der freiheitlichen demokratischen Grundordnung enthält und untrennbar miteinander verbindet. Von rechts und links versuchen extremistische Positionen, dieses Band zu schwächen bzw. zu zerstören. Sie drängen als schwarze „Einschnitte“ zwischen die demokratischen Prinzipien. Die Ausstellung ist vom **11. April bis zum 7. Mai 2018, montags bis freitags von 8 bis 18 Uhr, im GDZ Annaberg (1.OG)** zu sehen. Infomaterial liegt vor Ort aus.

